

全員をよむ

新型インフル

大流行への備え

国立感染症研究所
安井良則主任研究官に聞く



①

やよい・よしのり 1995年、
大阪市立大学院医学研究科卒。堺
市保健所医長、同保健所副理事を経
て、2004年から国立感染症研究
所感染症情報センター主任研究官。大阪府出身。



らに拡大することも考え
られる。
日本では重症者が少
ないですが。

日本ではもともと、イ

ズンが終わった後だった。パンデミック（世界的な免疫がないとみられるためだ。現在の流行の中は中高生。季節性では、中高生は繰り返しウイルスの感染を受けているた

ため大きな流行にはならなかつた。また国内で初めて神戸、大阪で患者が確認された際、感染が広がりかけたところで大規

模な休校措置を取つたこ

とは一気に流行を抑える大阪などでは新型インフ

世界中に広がり続け
る新型インフルエンザ。国内発生当初、大阪府内での疫学調査などに当たつた国立感染

症研究所感染症情報センターの安井良則主任研究官に、実態や、秋

以降に予想される大流行への備えを聞いた。

現状をどうみますか。

めある程度の免疫を持つ人が多く、流行の中心とはならないが、今回は異なつていて。

新型インフルエンザの感染性は通常のインフルエンザと遜色がなく、感染してからの発病率は季節性に比べて高いとみられる。これは新型にはみ

中高生は活動範囲が児や小学生より広く、地域の流行が大きくなる可

一暖かい時期にも感染

能力はあるが、国内に新型インフルエンザが入つて

過去のインフルエンザウイルスが入つてきてさ

医療提供の継続が課題

早期発見で重症者数抑制

期に処方され、これが重症者が少ないことにつながっている可能性がある。

だが、本格的に流行し患者が大量発生すれば医療機関へのアクセスが悪くなり、早期に受診、治療を受けることができないことが心配される。大流行時に医療サービスの提供が継続できるかは大きな課題だ。

(山本峰次・共同)

新型インフル

大流行への備え

国立感染症研究所
安井良則主任研究官に聞く

(2) の経験がある人たちだ。症状が軽く済み、ただの風邪と思ってしまう場合も多いだろう。新型はほとんどの人が免疫がないため感染した場合に発病する人が多く、しっかりとインフルエンザの症状を呈すると思われ

ー新型インフルエンザの症状は季節性と同じと考へてよいですか。

新型の主な症状は発熱

のほか、せきやくしゃみ、のどが痛くなるなどの

急性呼吸器症状、悪寒や全身倦怠感、関節痛。季節性とほぼ同じと考えていいただろう。国内の患者で下痢の症状も確認されたが、米国での報告ほど頻度は高くないようだ。

ー罹患率をどうみていいですか。

はつきり分かつていなかいことが多いが、新型は「しっかりかかる」と言

る。発症1日後では2・5日間、発症2~5日後では3・4日間と、投与が早いほど発熱時間が短かった。タミフルでもリ

早期の治療薬投与 有効

タミフル耐性監視が必要

ー治療は。

早期のインフルエンザ

治療薬の投与が有効だろう。われわれのチームが大阪府で行った疫学調査

では、治療薬タミフルやリレンザを早期投与した場合、発熱期間が短かつたとの結果が出た。

発症して2時間以内に

治療薬の投与と発熱期間

発症から投与までの時間	症例数	平均発熱期間
24時間以内	39人	1.9日
1日後	39人	2.5日
2~5日後	12人	3.4日

ー新型インフルエンザには普段接種しているインフルエンザワクチンは効きますか。

効かないだろう。季節性インフルエンザのワクチンにはAソ連型(H1N1型)、A香港型(H

3N2型)、B型の3種(山本峰次・共同)

ー国内の新型の患者で、タミフルに耐性を持つウイルスが検出されたとの報告がありますが。

タミフルの使用で発生したと考えられるが、今のところこのウイルスによる周囲への感染拡大は見られていない。現在、Aソ連型ウイルスのほとんどがタミフル耐性で、このウイルスと新型が混じり合う交雑が起きて耐性を得ることが心配だ。注意深く監視する必要がある。

治療薬を投与した場合、

38度以上の熱があつた期間の平均は1・9日間。

新型はH1N1型で、A

ソ連型と同じ型に分類さ

れるが、抗原性が大きく異なるため従来の季節性

インフルエンザのワクチ

ンは効果が期待できない。